

En 2009, Balmenach est l'une des 2 premières distilleries écossaises à produire du Gin. Celui-ci, le fameux Caorunn, s'est très vite placé dans le top 3 des gins les plus consommés au Royaume Uni.

En 1820, la ferme de James Mac Gregor commence à produire du whisky de manière clandestine. En 1823, un officier des Douanes vient visiter la ferme et avant de partir, s'informant d'un bâtiment situé à l'extérieur, il dit à James Mac Gregor : « si j'étais vous, je demanderais une autorisation pour stocker cette tourbe ». C'est ainsi qu'en 1824, Balmenach obtient sa licence et devient la première distillerie officielle de la région. En 1897, James Mac Gregor fait construire une voie de chemin de fer reliant directement la distillerie à la gare voisine de Cromdale.



BALMENACH

Jean Boyer

En 1922, la distillerie est vendue à un groupe d'assembleurs puis cédée plusieurs fois à l'occasion des fusions et acquisitions des grands groupes d'investisseurs. En 1997, alors qu'elle était fermée depuis 1993, la distillerie est achetée par Inver House Distillers. Comme les chais étaient vides, il fallut attendre plusieurs années pour voir la production arriver sur le marché. Désormais, Inver House Distillers est désormais dans le groupe Thai Beverages. La distillerie, de taille moyenne, possède une cuve de brassage de 8 tonnes, 6 cuves de fermentation en pin Douglas et 6 alambics. Le malt de Balmenach est utilisé uniquement pour l'élaboration de Blended Scotch Whisky, notamment Johnnie Walker. La production annuelle s'élève à 2.8 millions de litres d'alcool.

La production de Single Malt, extrêmement rare, est confiée à quelques embouteilleurs indépendants.